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平成３０年度 第４回平田地域協議会  

会議録（要約） 

 

１．日 時／平成３１年２月２７日（水）午前10時～12時 

 

２．場 所／ひらたタウンセンター 視聴覚室 

 

３．出席者／（１）１号委員（団体推薦委員） 

岩間政幸委員、阿彦健委員、佐藤美恵委員、前田恵次委員、 

長谷部耕次委員、伊藤滋子委員、石黒 均委員、今井宣幸委員 

               計 ８名 

   （２）２号委員（識見委員） 

         石黒由香委員、、佐藤鐵喜委員、長堀恵理委員 

                      計 ３名 

      （３）酒田市平田総合支所 

  山口貴明支所長兼地域振興課長、佐藤栄一建設産業課長、 

佐藤敏行地域振興課課長補佐、太田英一地域振興課調整主任 

               計 ４名 

                  

                                  出席者合計１5名 

      

４．欠  席   梅木春一委員、佐藤善一委員、佐藤みさ子委員、髙橋栄子委員         

計 ４名 

 

５．次 第  １．あいさつ 

（１）長谷部会長 

（２）山口支所長 

２．協 議 

（１）会議録署名人の選任 

（２）市長報告会への報告 

①平田ビジョン２ 

②消防本部移転後の平田総合支所庁舎の利活用 

（３）その他 

３．最終会にあたって一言 

４．閉 会 

 

６．会議録（要約） 

１．あいさつ 

（１）長谷部会長 

最終会になりました。最後に感想等全員からお願いします。ご参集ありがとうございます。 

（２）山口支所長 

委員改選あるが継続をお願いします。早春に事故多いのでご注意お願いします。 

 

２．協 議 

（１）会議録署名委員の選任 

 ※ 石黒由香委員が選任された 
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（２）市長報告会への報告 

①平田地域ビジョン２ 

 

長谷部会長 

はじめに、市長報告会の報告内容について協議します。事務局の説明をお願いします。 

 

佐藤地域振興課課長補佐 

―― 資料を説明 ―― 

 

長谷部会長 

 それでは、①平田地域ビジョン２についてご意見お願いします。 

 

岩間政幸委員 

 要旨として、案のとおりでよいと思います。 

 

佐藤鐵喜委員 

 駅との連携、里山の会とＪＲで協定企画を実施、3日間で100名の参加あった。行政も参加

あれば有力だと思う。また悠々の杜の散策道整備、植樹も３年やっている。 

 

阿彦 健委員 

 要旨はいいと思うが、定住人口の拡大も入れたい。アパートは満室。新築も。例えば、空

家・空地の情報提供を。 

 

佐藤鐵喜委員 

 緑町も高齢化しているが、売地はすぐ売れる。子どもも増えている。 

 

今井宣幸委員 

 元気な人の活動拠点が必要なのと、公共交通の充実が定住促進のためにも重要だ。病院は

まず一般病院が勧められているが日本海病院以外の病院へ通うのが大変だ。免許返上者もい

るし。 

 

山口支所長 

 ３支所と共闘していかなければならない課題と思います。また、急傾斜地や防災対策も連

携必要と考えています。 

 

岩間政幸委員 

 各論にはいろいろ意見があると思うし私もあるが、今は要旨の検討なのでこの内容でよい

と思う。 

 

長谷部会長 

 それでは、この件についてはこのくらいにして、次に入ります。 

 事務局の説明をお願いします。 

 

②消防本部移転後の平田総合支所庁舎の利活用 

佐藤地域振興課課長補佐 

―― 資料を説明 ―― 

 

長谷部会長 

 それでは、②消防本部移転後の平田総合支所庁舎の利活用についてご意見お願いします。 
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岩間政幸委員 

 ３階の議場はこのままにして、小中学校の授業に使うとかで利用してはどうか。 

 交流人口拡大の例として、そば打ち体験できる場所がよいと思う。クルーズ船のお客は、

お土産には飽きていて、食と体験を求めている。平田には50ヘクタール以上のそば作付けが

あり、そば職人も10名以上いる。 

 

長堀恵理委員 

 地域からは、役所は2階に上がってもらい、1階を利用できるようにしたらどうかという意

見がありました。また、石黒氏の彫刻の原型のブロンズ像を展示してはという意見もありま

した。 

 

阿彦 健委員 

 コミ振の意見としては、土日休日、夜間利用できる子育て支援設備、子どもが遊び、親が

交流できるような施設を。行政は２階へまたはタウンセンターへ移転、１階は土日の利用可

能に。多用途で維持管理費かからないように、とのことでした。 

 

佐藤美恵委員 

 企業に入ってもらい収益を得るのがよいのでは。例えば寿康園の介護施設があれば助かる

し利用したいという意見がありました。 

 

今井宣幸委員 

 タウンセンターのトレーニング室は手狭で、休憩場所や更衣室もない。できれば簡易型で

もいいのでシャワー室もほしい。元気な人たちのたまり場所として、ヨガ、ストレッチ、ダ

ンスなどができればもっといい。 

 自治会等ではイスで会合できる場所がない。足腰が大変な方が増えている。 

 自宅で各種文化教室開いている方は、駐車場確保と除雪が大変だそうだ。借りられる部屋

があれば、受講生もバスで通うなどもでき、便利になる。 

 

伊藤滋子委員 

 民児協からは、高齢者の居場所の希望がありました。カローリングやマージャンなど、準

備しないで行ってすぐできる場所がほしい。 

 

石黒 均委員 

 トレーニング室は１日70人から100人の利用がある。登録会員は5千名を超えそうだ。遠く

からの利用者や、午前は中高齢者、夕方からは若い人達、運動部の利用もあり、サークルも

できるなど交流人口拡大に寄与している。介護施設でも運動が推奨されており、リハビリの

利用もある。世代交流、元気な人の居場所になる。トレーニングマシンと、ミュージック、

更衣室、シャワーはセットで必要と考える。 

  

佐藤鐵喜委員 

 市は福祉利用しようというのか、民間を入れて利益出せというのか。どういう考えなのか。 

 

山口支所長 

 まだ、市は白紙状態ですが、移転のスケジュールは進むと思います。地元の意見も聞かな

いで市が決めたとはならないよう、また関心が高いことを伝えてはどうかと思います。 

 もちろん、公の施設ですので、民間会社が何でもよいから入れるとはなりません。また、

ご意見にありましたように、支所、海洋センター、タウンの一体的な利用を考える必要もあ

ると思っています。 
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石黒由香副会長 

 意見をお聞きしましたら、中学生の部活動の雨天トレーニング室あれば、多様な世代間交

流に繋がるのでは。駐車場も広く、交流拡大の場所に最適という意見がありました。 

 

阿彦 健委員 

 本来目的のリハビリ施設機能も重要では。民間にまかせることも必要で、民間圧迫になら

ないように配慮も。格安利用が目的ではおかしい。 

 

長谷部会長 

 まだ３年後の計画ですから、この場でまとめるのではなく、皆さまの意見を25日の報告会

で伝えたいと思います。ありがとうございました。 

 それでは、最終会にあたって一言ということで、全員から発言いただきたいと思います。 

 

３．最終会にあたって一言 

 

岩間政幸委員 

 私は、どんな立場で意見を言えばよいのか自問してきました。あまり立場で絞り切っても

良い結果にならないのではとは思いました。次期委員にお任せしたい。 

 

阿彦 健委員 

 壮大なテーマばかりではなく、もっと身近な話で議論もしたかった。結論よりもいろいろ

な意見があったということでもいいのでは。 

 開催が平日日中だけなので、休みを合わせるのが大変だった。今後は柔軟な日程にすれば、

若い人の参加も増えるのでは。また、早い段階で年間日程のスケジュールを決めてもらえば

合わせやすくなる。 

 

佐藤美恵委員 

 定住人口の安定にも目を向けてほしい。外に出れない方、その方を支えている方にも目を

向けて、安心して住み続けられる地域になってほしい。 

 

前田恵次委員 

 農業者の会から推薦で参加したが、この場は全体の会議なので、農業者としての意見をど

のくらい話してよいか迷った。 

 

伊藤滋子委員 

 平田に住んで50年だが、職場との移動だけで、ようやくこの10年地域を少し知ることがで

きた。平田のいいところをこれからも活かしていきたい。 

 

長堀恵理委員 

 お母さん世代として意見を聞かせてほしいと頼まれて参加しましたが、内容が難しく緊張

もした。ここで聞いたいろいろな意見が勉強になったし、他の場所でも役に立ち感謝してま

す。 

 

佐藤鐵喜委員 

 地域協議会の要望と市長ミーティング等のおかげで、生涯学習センターの調理室が改修さ

れ、トイレも３台洋式化されました。大きな成果だと思います。 

 

今井宣幸委員 
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 この２年間は、生涯学習センターの改修が重点課題で、現場見学もしたし、成果が出てよ

かった。提案ですが、４月からの次期委員には、工事後のセンターも見てもらって、今後の

課題検討していただければと思います。 

 

石黒 均委員 

 山谷地区の役員をしていて、10年後この地域がどうなるのか話題になることもある。人口

減では今までやっていたことを継続できなくなる。地域外からも若い世代がやってくる地域

にしたい。 

 

石黒由香副会長 

 新しいことをやるためには、いろいろな意見があると改めて思い、刺激がありました。 

 次期の委員が決まりましたら、初めての委員が慣れるまで、行政のやさしさと配慮をお願

いしたい。事前に地域協議会とはこんなものだよというような資料を配るなどしてほしい。 

 

佐藤建設産業課長 

 地元愛、平田愛を持っている方が多いのを感じた。支所から本所へ地元の意見を繋ぐ大切

さを感じていました。 

 

山口支所長 

 ご指摘いただいた日程への配慮、新任者への説明資料など改善していきたい。 

 中山間地共通の課題、特に生命と財産を守るためには、３支所で連携して取り組む必要が

あると思っています。 

 

長谷部会長 

 期待に応えることはできなかったが、意見を聞くことができたことはよかったです。 

 お願いですが、委員を交代する場合は、ぜひ引継ぎをお願いします。 

 活発なご意見ありがとうございました。これで終了します。 

それでは閉会のあいさつを石黒副会長お願いします。 

 

４．閉 会 

 

石黒由香副会長 

 お疲れさまでした。これで第４回平田地域協議会を閉会いたします。 

 

 

 


